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令和５年度決算特別委員会 質問通告 

総務費 

 

１ 根 本 ゆ う 

１ 町会・自治会の設立要件について 

ア 第三者委員会から、「共同住宅防災組織結成は共助の取組であり

注力すべき課題」と指摘されながら、新規マンション自治会設立ハ

ードルが高く現在は防災住民組織新規募集もない。区民の９割が

マンション住民であることを踏まえ、防災対策を含め今後どのよ

うにマンション住民のコミュニティー形成を支援する予定か。 

イ 過去に他自治体の状況確認をされていたということだが、それ

を踏まえ港区の町会・自治会の設立要件については今後どうする

予定か。 

２ 既存町会・自治会等への補助金交付について 

ア 町会等補助金申請の際の加入人数確認方法の見直しの段取り、

スケジュールを問う。 

イ ２０１９年の判例から、町会・自治会加入において本来は、一世

帯一世帯へ毎年意思確認が必要と考えるが区の見解は。 

３ 避難所情報誤発報について 

ア 発報訓練は定期的なものか。その場合、どのような頻度か。 

イ 「各携帯電話会社の緊急速報メールとのネットワークをきちん

と遮断していることの確認を怠った」点について、保守事業者によ

る単純な作業漏れか、訓練の仕組み自体の見直しに関わるものだ

ったのか。 

４ エレベーター用防災チェア等の設置について 

エレベーター用防災チェア等の設置事業を広げていくのであれば、

まずＵＲを始め都営住宅、区営住宅という官公庁が有するマンション

については連携を呼びかけ、設置を徹底していくべきと考えるがいか

がか。 
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５ その他 

 

２ 野 本 たつや 

１ 防災対策について 

⑴ 防災組織未加入マンションの把握と安否確認について 

 ⑵ 防災アドバイザー派遣制度の周知拡大について 

⑶ 防災リーダーやボランティアの育成について 

⑷ ペット防災について 

２ 旧三田図書館の施設活用について 

土地のポテンシャルを生かしきれていないため、旧三田図書館は建

て替えるべきだと考えるが区の見解を伺う。 

３ その他 

 

３ 山野井 つよし 

１ 山の手空襲について 

２ 施設予約について 

３ みなとマリアージュ制度について 

４ その他 

 

４ 福 島 宏 子 

１ 災害時の備えの強化について 

ア 区民避難所用のダンボールベッドを区内に備蓄すること。 

イ 在宅避難へ備蓄の支援をすること。 

ウ その他 

２ 公契約条例を制定することについて 

 ３ 会計年度任用職員の雇用を守ることについて 

ア 更新回数の上限を撤廃すること。 

イ 更新しない理由に、育休・産休の取得は認められないことを周

知・徹底すること。 
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ウ 経験年数に応じた昇給を保障すること。 

エ その他 

４ 投票する権利を守ることについて 

 ５ その他 

 

５ 森 けいじろう 

１ 港区災害時受援・応援計画について 

⑴ 計画を実行性のあるものにするための対応策について 

２ ボランティアの受入れについて 

⑴ 部門間の連携を機能させるための対応策について 

３ 災害時協力協定について 

ア 今後の方針について伺う。 

  イ どのように実効性のあるものにしていく考えか。 

４ 防災備蓄について 

⑴ 備蓄に関する区の見解について 

 ⑵ 備蓄を増やすことに関する区の見解について 

５ 会計年度任用職員について 

ア 区における総数、職種、平均給与等について伺う。 

イ 今後の契約更新に関する考えや、任期、公募はどのようになるの

か。 

 ６ その他 

 

６ 三 田 あきら 

１ 水防人員体制・装備の拡充について 

記録的短時間大雨情報が発表されるなど、ゲリラ豪雨に対する警戒

を強めていく必要がある中、水防人員体制及び水防装備を拡充してい

くことについて伺う。 

２ 戸籍法の改正に伴う対応について 

⑴ 戸籍に記載される予定の振り仮名の通知について 
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⑵ 庁内の事務処理に関する取組や準備状況について 

３ その他 

 

７ さいき 陽 平 

１ 震災復興基金について 

ア 震災復興基金の予算が最新の被害想定等を踏まえ、今年６月に

更新された。平時と災害時で事業に対して必要となる費用が同じ

ではないため、見積りが非常に難しいことは理解しつつも、より精

緻に今後も予算を見積もっていく必要があると考えているが、区

の見解は。 

イ 震災復興基金では１年以内に国からの財政措置がなされるとい

うことを前提に、それまでにかかる費用を区が独自に賄えるよう

に、約１，０００億円を基金に備えるということになっている。

この中では震災後の復興に一般会計から予算を捻出することが考

慮に入れられていない。一般会計からどの程度捻出できるのかも

検証し、適切な震災復興基金の目標値を定めるべきと考えるが、

区の見解は。 

 ２ 同性カップルへの住民票交付について 

   同居している同性カップルの住民票の続柄は、港区をはじめ、多く

の自治体では「同居人」などと記載され、当事者たちの疎外感に繋が

っているとの意見がある。そんな中、長崎県大村市が男性同士のカッ

プルに「夫（未届）」と記載した住民票の交付を認め、２３区でも世

田谷区、中野区が実施に向けて進めており、杉並区等も検討を始めて

いる。港区でも同性カップルへの住民票交付を認める意向はあるか、

区の見解は。 

 ３ その他 
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８ 白 石 さと美 

１ 港区に係るメディア掲載の情報共有について 

ア 事後報告はもちろんだが、事前に掲載の情報共有が重要だと考

えるが今後の対応について伺う。 

イ メディア掲載された事柄で、区外による事業であっても港区で

実施される際には一定の情報共有が必要だと思うが、見解と今後

の対応について伺う。 

２ 芝地区総合支所の地下駐車場について 

ア 1 年間の平均利用台数と駐車場内に信号機が設置された経緯に

ついて伺う。 

イ 駐車場内の信号機の見落としゼロに向けてのさらなる周知方法

について伺う。 

３ 幸せのマリーブースについて 

ア 芝地区総合支所の幸せのマリーブースのリニューアル内容と費

用について伺う。 

イ 時代に合わせたブラッシュアップの提案について区の考えを伺

う。 

４ その他 

 

９ なかね 大 

１ リアル防災都市を実現する取組について 

ア これまでの訓練について伺う。 

イ 業務継続マネジメントを基にしたＰＤＣＡサイクルの実施につ

いて伺う。 

ウ 今年度の総合防災訓練で、実際の想定に近い訓練について伺う。 

エ 各地区総合支所の防災力向上について伺う。 

２ トイレトレーラーの導入について 

 実施自治体との意見交換の進捗や導入の検討状況について伺う。 
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３ 滞在地における不在者投票の請求について 

ア 滞在地投票の請求の実績について伺う。 

イ 周知について伺う。 

４ その他 

 

10 兵 藤 ゆうこ 

１ 新技術を区政運営に活用することについて 

ア 各新技術を生かして区政運営の課題をどう解決していくのか。 

イ その他 

 ２ 公契約条例について 

⑴ 現状について 

  ⑵ その他 

 ３ 困難な問題を抱える女性への支援に関する法律（女性支援新法）に

ついて 

  ⑴ 人権・男女平等参画担当から見た今後のスケジュールについて 

  ⑵ その他 

 ４ その他 

 

11 風 見 利 男 

１ 区長が区民の声を直接聴くことについて 

第２回定例会で福島議員が質問した、①各地区総合支所支所ごとの

町会・自治会との懇談会、②各種団体との懇談会、③誰でも参加できる

懇談会の開催を求めたことに、区長は「御提案のような懇談会を開催す

る」と答弁。その具体化はどうなっているのか。 

２ 憲法問題について 

職員は区役所に入庁するときに、憲法を尊重し擁護すると宣誓する。

区長はその立場と違うのか。 

３ 日本政府に核兵器禁止条約に署名・批准するよう求める署名に区長自

ら署名することについて 
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４ 住民票の続柄欄に同姓カップルも事実婚と同じ表記をできるように

することについて 

５ その他 

 

12 ませ のりよし 

１ 来庁時の書かない区政サービスについて 

ＤＸ１００％達成とうたっている中で、来庁時の窓口業務効率化、負

担軽減、時間短縮について区の考えは。 

２ 港区防災アプリの見やすさ改善について 

災害拠点病院や災害医療支援病院、緊急医療救護所など、港区防災ア

プリ上での表記について区の考えは。 

３ 災害時における台場近隣の医療施設の連携について 

江東区の医療機関との連携について区の考えは。 

４ 本庁舎地下駐車場の排気機能について 

設備更新時期や、目標とする夏季の室内温度最大値をどの程度に想

定するか、区の考えは。 

５ その他 

 

13 琴 尾 みさと 

１ ペット防災について 

⑴ ペット防災訓練の実施について 

 ⑵ ペット防災マニュアル等の作成について 

⑶ ペット関係事業者や飼育者などを含めた地域連携について 

 ⑷ その他 

２ 港区連携自治体ワーケーション促進事業について 

⑴ 目的と成果について 

 ⑵ その他 

３ 港区立みなと芸術センターについて 

⑴ プロポーザルの説明会の参加状況について 
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 ⑵ 計画の中の収支の考え方で、最終年度には人件費が事業費を上回

る前提となっていることについて 

⑶ その他 

４ 在宅避難の支援について 

５ その他 

 

14 新 藤 加 菜 

１ 区職員のプライバシーを守る取組について 

  ネームプレートの表記の変更について伺う。 

２ 港区平和都市宣言について 

  区の刊行物への掲載について伺う。 

３ 北朝鮮による人権侵害について 

失踪当時、港区職員だった方が特定失踪者であることを受け、今年度

の取組について伺う。 

４ 港区客引き防止プロジェクトについて 

  路上での声かけを防止する取組について伺う。 

５ 防災に関する用語について 

  在勤・在住者に対して、分かりやすく伝えていく取組について伺う。 

６ その他 

 

15 丸山 たかのり 

１ 民間の土地取得について 

２ 審議会等委員の女性比率について 

３ 入札について 

現下の事業者を取り巻く厳しい状況において、区と事業者間で相互

に課題を共有し、区民サービスの向上と地域活性化に資する入札契約

とすることについて伺う。 

４ その他 
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16 阿 部 浩 子 

１ 平和事業について 

２ 文化芸術施策について 

３ 消防団への支援について 

４ その他 

 

17 小 倉 りえこ 

１ 外郭団体経営評価について 

２ 指定管理者制度について 

３ みなと芸術センターについて 

４ その他 

 

18 石 渡 ゆきこ 

１ 私債権の管理について 

ア 管理マニュアルについて伺う。 

イ 基本方針に生活困窮者の生活再建を据えるべき。 

ウ 支払督促の活用について伺う。 

２ みずまちプロデュース事業について 

３ その他 

 

19 土 屋  準  

１ 港区版ふるさと納税制度の方向性について 

特定の事業を企画し、寄附の活用先にすることを考えるか。 

２ 基本計画のサイクルについて 

変更について、どのように考えるか。 

 ３ 総合支所長専任化の課題について 

⑴ 部長級職員の増員について 

 ⑵ 部長同士の兼任について 
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４ 女性管理職の割合について 

ア 現状はどのようなものか。 

イ 管理職ポストの増加はできるのか。 

ウ 女性のみの昇進・公募はできるのか。 

エ 男性の管理職員の放出はできるのか。 

５ 防災について 

⑴ 災害対策職員住宅について 

 ⑵ 防災宿直について 

 ⑶ 医師会の避難所巡回について 

６ 港区平和都市宣言について 

⑴ 宣言の文言について 

 ⑵ 冊子への掲載について 

７ 女性活躍推進と性的少数者への配慮について 

どちらを優先するのか。 

８ 住民票における未届の記載について 

同性の届出依頼について、どのように対応するのか。 

９ その他 

 

20 玉 木 まこと 

１ 防災対策について 

⑴ ８月２１日の記録的短時間大雨情報に伴う被害について 

ア 区の対応について（建物、土のう活用、道路） 

イ 土のう置場の増設と使用後の土のうの処理について 

ウ 民間建物への影響の把握について 

エ 道路の通行止めの判断について 

オ 排水ポンプなどの貸出しについて 

⑵ 浸水対策としての止水板設置費用助成について 

⑶ 地下鉄の完全防水型出入口の増設について 

⑷ トイレトレーラーについて 
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２ 公共施設整備に芸術作品を設置する１％ ｆｏｒ Ａｒｔの実施につ

いて 

⑴ 第２回定例会で提案した１％ ｆｏｒ Ａｒｔにおける区の方針に

ついて 

ア 先進事例等の調査等について 

イ 今後整備を予定する区有施設等への実施の可能性について 

３ 全国連携とふるさと納税について 

４ その他 

 

21 池 田 こうじ 

１ 防災施策について 

⑴ 避難所の考え方について 

 ⑵ 被害想定の半減目標について 

⑶ 繁華街の災害対策について 

⑷ その他 

２ その他 

 

22 榎 本 あゆみ 

１ 防災備蓄品として液体ミルクの活用について 

２ 在宅避難を前提とした在宅避難支援について 

３ 防災備蓄品の生理用品、子ども用おむつについて 

４ 物価高騰に伴う適正な契約について 

５ その他 

 

23 清 原 和 幸 

１ 神応ほっとプラザで開催された避難所運営訓練について 

２ 臨海斎場の改修について 

３ 特別区自治体総合賠償責任保険制度について 

４ その他 
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24 うかい 雅 彦 

１ 区民の避難について 

２ ペットとの避難について 

３ 港区町会・自治会連合会について 

４ その他 


